

Entregan Bs 247 mil para compensar daño climático

Un total de 462 agricultores de 27 comunidades del municipio de Sacabamba recibieron el jueves reciente alrededor de 247 mil bolivianos, compensación económica por el daño ocasionado por los efectos climáticos, correspondiente al primer pago del seguro agrario 2014, informó el Instituto Nacional de Seguro Agrario (INSA).

Los recursos fueron entregados por el presidente, Evo Morales, en un acto realizado en el municipio de Sacabamba, uno de los 16 municipios que ha reportado daños a consecuencia del exceso de lluvias.

La superficie afectada llegó a un total de 247 hectáreas dispersas en las comunidades de Apillapa Bajo, Chacuyo, Challaque Alto y Bajo, Chaupicollo Alto, Chimpa Rancho, Flores Pampa, Jarana, Jatun Mayo, Jusku Rumi, Kollpa K'asa, Laguna Alto, Llallagua, Molle Punku, Para Huerta, Pucaruma, Quecoma Alto, Rummy Huayku, San Pedro, Talahuani, Tomapunku, Tomapunku Alto y Villa San Isidro.

El Seguro Agrario Universal Pachamama está en los 107 municipios más pobres y de vocación agrícola de Bolivia. Para la campaña agrícola 2013-2014 el INSA ha asegurado 175.815 hectáreas de cultivos.

La Razón

Lecheros advierten con incrementar el precio de la leche

Un estudio de costos, encargado por los productores lecheros, prevé el incremento del litro de leche hasta en 40%. Este sector dio plazo al Gobierno hasta fin de mes para elevar su precio. El Gobierno descartó el alza.

Juan Carlos Irahola, presidente de la Asociación de Productores Lecheros (APL) del Valle Bajo, dijo que por más de cinco meses han esperado la respuesta del Gobierno al pedido de incremento. "Si hasta fines de abril no hay este incremento al precio de la leche, a partir de mayo, los primeros días, el incremento será inminente", advirtió.

Según el productor lechero, el diálogo entre este sector y el Gobierno no avanza. "El estudio de costos es claro, se ha demostrado a los técnicos y entregado los resultados de la hoja de costos. Ya hemos aguardado más de cinco meses a que la ministra (de Desarrollo Productivo, Teresa) Morales haga algo, pero no lo ha hecho y, por tanto, el plazo es definitivo", afirmó Irahola.

El estudio de costos realizado por una consultora, a pedido del sector, definió que el precio del litro de leche debe costar entre 30 y 40% más. Hace tres años que el litro del lácteo es comercializado en Bs 3,20. El producto es entregado en su totalidad a la Planta Industrializadora de Leche (PIL Andina SA).

El incremento fue descartado en pasados días por la ministra Morales, quien aseguró que "es imposible" subir el precio. Afirmó que aún se trabaja en el estudio de costos de producción. Aclaró que para evitar el alza, el Gobierno propuso abastecer al sector de todos los insumos.

El Deber

Campesinos trazan nueva ley de tierras

En tres jornadas de debate y un trabajo en siete mesas técnicas, realizado en el marco de la Cumbre Tierra y Territorio, los afiliados a la Confederación Sindical Única de Trabajadores Campesinos de Bolivia (Csutcb) consolidaron el primer borrador de la nueva ley agraria fundamental que reemplazará a la actual Ley de Reconducción Comunitaria de la Reforma Agraria.

Según el representante de los trabajadores campesinos de Santa Cruz, Benigno Vargas, una de las prioridades es que se haga respetar el principio constitucional de que ningún extranjero puede tener tierras fiscales del Estado. Otro tema es la distribución equitativa de la tierra